



Quiroga y los alumnos del curso de Posgrado que dirige sobre jóvenes y adolescentes en tránsito no acompañados pasaron por Ceuta a principios de mayo. EL FARO

## Invitan a Ceuta a “repensar” el sistema de protección de los MENA

● El ‘Equipo Drari’ podría sumarse a un proyecto de investigación en Barcelona que impulsa Violeta Quiroga

E. F. CEUTA

El Área de Menores de la Ciudad Autónoma ha sido invitada a participar en un proyecto de investigación titulado ‘Menores Migrantes no Acompañados (MMNA) en España. Situación actual, circuito de atención y modelo de intervención social y educativa para la inclusión’. Ceuta podría involucrarse en la iniciativa a través del equipo del Observatorio Criminológico del Sistema Penal ante la Inmigración (OCSP) del Instituto Andaluz Inte-

runiversitario de Criminología (IAC) de la Universidad de Málaga que desde hace más de un año trabaja con los niños migrantes en el entorno portuario bajo la dirección de Elisa García-España.

La propuesta viene auspiciada por la doctora en Antropología Social y Cultura Violeta Quiroga, de la Universidad de Barcelona, que planteó al Ministerio la posibilidad de “dar continuidad a una serie de proyectos realizados entre el 2001 y el 2018” para “profundizar en el conocimiento del fenómeno de los (MMNA) y de la mejora de la intervención social a nivel español y europeo”.

Desde su punto de vista, este fenómeno, de creciente importancia también en regiones como Cataluña, adonde han llegado “más de 3.700” menores migrantes “en lo que va de este año”, es en realidad “una doble migración, la propia del ciclo vital hacia la edad adulta y el desplazamiento geográfico en dirección a Europa”.

### El frágil equilibrio entre “control” y “protección”

El proyecto de investigación aceptado por el Ministerio de Ciencia arranca de la hipótesis de partida de que el “espectacular” aumento de la llegada de MMNA en 2017 y 2018 ha reabierto “el debate sobre la acogida y la integración con garantías de este colectivo”. “El frágil equilibrio entre protección y control de flujos migratorios”, alerta, “evidencia las grandes dificultades de las administraciones para hacer frente a este fenómeno”. A su juicio hay que “repensar” el circuito de protección y “no solo para acoger y asistir la afluencia de llegadas” sino también para “acoger jóvenes emprendedores y resilientes” que migraron en busca de una vida mejor.

Quiroga visitó a primeros de mayo Ceuta y varias ciudades marroquíes vecinas como Tetuán, Tánger y Larache junto a los alumnos del Posgrado sobre niños y adolescentes migrantes que dirige “para cubrir el déficit de profesionales con una formación adecuada”.

De su contacto con el ‘Equipo Drari’ de García-España y el Área de Menores surgió su interés por sumar a Ceuta al grupo de investigadores universitarios de “las regiones más afectadas por el fenómeno”, esto es, Euskadi, Madrid, Valencia, Andalucía, Murcia y Canarias, ya constituido. El propósito del mismo es “repensar el sistema de protección teniendo en cuenta las singularidades de cada territorio en tres fases: una de diagnóstica, otra de formulación de propuestas y una tercera de compromisos de las distintas Administraciones”, que “a menudo tratan de eludir sus obligaciones con estrategias de invisibilización como dudar de la minoría de edad”.

## La Ciudad lícita 200 plazas de Infantil de 0 a 3 años en centros privados

E. F. CEUTA

La Ciudad Autónoma ha sacado a concurso por poco más de un millón de euros la contratación de 200 plazas de Educación Infantil de 0 a 3 años en centros privados divididas en 4 lotes de 50 plazas cada uno. Se estima que la duración del contrato sea de dos cursos escolares de 10 meses cada uno.

El servicio se prestará en centros educativos locales que impartan el primer ciclo de Infantil, que estén autorizados por el Ministerio y que consten inscritos en el Registro estatal de centros docentes.

Cada licitadora podrá concurrir a uno o a varios lotes ofreciendo el número de plazas que estime siempre que no supere

Cada plaza sale a concurso por un máximo de 130 euros por niño y mes

en ningún caso la capacidad total de alumnos en el centro de acuerdo con la autorización de la que dispongan.

La cuantía de la plaza se fija en un máximo de 130 euros por alumno y mes que será abonada en función de las plazas efectivamente cubiertas a mes vencido. El menor precio será el criterio fundamental (49 puntos) de adjudicación.

Los adjudicatarios prestarán el servicio durante “todos los días lectivos” que figuren en el calendario escolar oficial salvo de libre disposición establecidos por el Ministerio y los meses de septiembre y junio, en los cuales los centros prestarán el servicio todos los días laborables. El horario de atención será como mínimo de 9,00 a 14,00 horas.

## El lunes se abrirá la preinscripción en el nuevo Máster de Atención a la Diversidad

E. F. CEUTA

El próximo lunes se abrirá el plazo de preinscripción en la primera edición del Máster en Innovación y Mejora en Atención a la Diversidad de la Universidad de Granada (UGR) en Ceuta que recibió el visto bueno definitivo para su implantación del Consejo Andaluz de Universidades a mediados del

mes de mayo. El plazo de entrega de solicitudes para cursar el próximo año académico ese o cualquier otro Máster Oficial en el Distrito Único Andaluz se extenderá hasta el 15 de julio. Hasta el 25 de ese mismo mes se extenderá el proceso de evaluación y el día 28 se publicará la primera lista de adjudicación para, del 29 al 31, cumplir el primer plazo de matrícula.

cula, reserva de plaza y/o confirmación de lista de espera. La segunda lista de adjudicación se dará a conocer el 10 de septiembre.

En la Facultad de Educación de la UGR en Ceuta también se puede estudiar el Máster en Tecnologías para la Investigación de Mercados y Marketing y el de Secundaria y Bachillerato, FP y Enseñanza de Idiomas.



El plazo de entrega de solicitudes estará abierto del 3 de junio al 15 de julio. EL FARO